



勝

山

No. 5

大阪市立勝山小学校

**教育の基盤となる食育**

学校長 浅井泰三

年々、夏の暑さが増してきているように感じます。天候不順や局地的大雨も地球全体の環境変化が大きく影響しています。二酸化炭素排出量削減に向けて、世界ではガソリン車からエコカーではなく、電気自動車に舵を取る動きがあります。どんどんと時代変化が加速します。

そのような中ですが、子どもたちはその暑さをもろともせず、元気いっぱい、夏休みを過ごしていたことでしょう。その様々な経験は、いつまでも脳裏に残り、小学校期の子どもたちの心身ともに大きな成長と繋がっていきます。さて、本年度から大阪市の学校でエアコンが設置されたのを受けて、夏休みが6週間から5週間に短縮、8月25日（金）から2学期が始まりました。早速、来週月曜日から給食が始まります。

給食の歴史をお話しします。明治22年にさかのぼります。山形県鶴岡町の小学校で弁当を持ってくることができない子どもたちのために、給食が始まったとされます。それ以来、全国に広まり、大阪市では昭和25年9月よりすべての小学校で給食が実施されました。今では、週3日の米飯、バリエーション豊かな内容になってきています。私は今年を含めますとはや46年もお世話になる勘定です。

学校教育では、知育・德育・体育とよく言われます。私はその基盤となるのが食育と考えます。心身の成長、健康の保持増進になくてはならないものです。学校においても、その都度、食の大切さについては指導しています。各ご家庭におかれましても、食事の喜び、楽しさ、マナーなど日々の生活の中で、お子さんとともに食の大切さについて、考えていただければと思います。

**8・9月 主な行事予定**

| 日     | 曜  | 行 事 等                                   |
|-------|----|---|
| 8/25  | 金  | 始業式、記名の日                                |
| 26・27 | 土日 | 校庭キャンプ                                  |
| 28    | 月  | 給食開始<br>口座振替日（学校徴収金）<br>全学年5時間授業（研修のため） |
| 9/1   | 金  | 発育測定（高）                                 |
| 4     | 月  | 発育測定（中）                                 |
| 5     | 火  | 発育測定（低）大阪880万人訓練                        |
| 8     | 金  | プール納め                                   |
| 11    | 月  | 5・6年劇団四季「話し方教室」<br>口座振替日（給食費）           |
| 12    | 火  | 非行防止教室（5年）、現金納入日                        |
| 15    | 金  | ダイハツ社会見学（5年）<br>生野消防署社会見学（4年）           |
| 19    | 火  | 歯科健診（高）                                 |
| 20    | 水  | 学習参観・懇談会<br>修学旅行保護者説明会（6年）              |
| 25    | 月  | 航空写真準備（午後：運動場）                          |
| 26    | 火  | 航空写真撮影（11:00～）<br>口座振替日（学校徴収金）          |
| 28    | 木  | 卒業アルバム写真撮影（6年）                          |
| 29    | 金  | 歯科健診（低）                                 |

**【10月 主な行事予定】**

- ・ 3日（火） 修学旅行前健診（6年）
- ・ 14日（土） 土曜授業（防災訓練）
- ・ 16日（月）・17日（火） 6年修学旅行

以前お知らせしましたように、8月28日（月）区内教職員研修会が行われます。5時間授業で、全学年14時45分頃下校します。（いきいき活動は平常通りです。）

9月5日（火）11時より、府内各所で一斉に避難訓練を行う「大阪880万人訓練」が実施されます。本校でも、同時刻に避難訓練を行います。ご家庭でも、防災について話をされる機会にしてください。

**大阪880万人訓練**  
Osaka 8.8million drill

9月11日（月）に、本校において5・6年生が劇団四季「美しい日本語の話し方教室」を受講します。

「美しい日本語の話し方教室」は、劇団四季の俳優が小学校に直接訪れ、俳優たちが舞台で実践している劇団四季独自の方法論“母音法”を分かりやすく説明しながら、「日本語を正しく美しく話す実習」を行うものです。また授業の後半では、ファミリーミュージカルのテーマ曲を使って、歌詞を正しく伝えるとともに、「思いやり」や「友情」の大切さについて考える内容になっています。



今年度、勝山小学校は、創立90周年を迎えます。

記念事業として1月13日（土）には、記念式典を行います。また、記念品の一つとして、下じきも作ります。その下じきに載せる



航空写真を9月26日（火）に子どもたちで校章を人文字で作り、撮ります。どんなふうにできあがるか、今から楽しみです。

